
10月 8日夜，洛杉矶快船和迈阿密热
火两队先后乘包机抵达北京，准备迎接明
天开始的NBA中国赛。此前有消息称，双
方六大巨星——热火队的詹姆斯、韦德、
波什、雷·阿伦和快船队的保罗、格里芬均
会出席，但最新消息表明：因为大拇指伤
势未愈，保罗尽管随队到了中国，却不会
参加这两场比赛。

根据安排，热火和快船今天都会进行
恢复性训练，训练不对媒体开放，训练后
集体前往游览八达岭长城，这是很多球员
来中国最想做的事情。中国赛北京站的
比赛将于 11日晚 7点半在万事达中心（原
五棵松篮球馆）开赛，14日中午 12点半转
战上海奔驰中心。

对于麦蒂的加盟，篮管中心竞赛部主任
白喜林表示：“至于关注度能否提升，还要经
过实践检验才知道。无论是哪个人加盟
CBA，对于联赛来说我们还是做好自己，做

好基础建设，包括硬件的改造，对球员的思
想教育，还有队伍管理方面。从联赛方面
讲，我们的制度建设和服务保障方面仍然需
要完善。”

美媒体曝麦蒂决定来CBA
国庆期间，麦蒂的好友在推特上爆料称，麦

蒂决定退役。消息一出，中国媒体和球迷哗然，
但很快又有消息传来：麦蒂极可能来华打球。

但是针对这些传闻，美国媒体和球迷的反
应冷淡，最大原因是麦蒂的人气已大不如前。
终于到了昨天，权威媒体雅虎体育出了消息：
麦蒂决定离开 NBA，到 CBA 的青岛队征战一
年，双方将签约。雅虎体育还分析，麦蒂之所
以选择到CBA“谋生”，一是因为他在尼克斯和
马刺的试训中都没有得到合同，以致心灰意
冷；二是麦蒂知道自己在中国人气颇高，想重
新享受获得关注的感觉；三是麦蒂若能在CBA
保持好状态，那么还有机会重回NBA。

麦蒂最快20号出发来华
很快，CBA青岛队确认了这一消息，“麦蒂

签字的合同我们应该是周三会拿到，按初步计
划，麦蒂应该是在 20号以后来到青岛。”青岛
队总经理生锡顺表示。

青岛队还分析了他们看中麦蒂的原因，
“一是希望他能够带动球队提高水平提高成
绩，二就是希望他能给我们球队和集团带来一
定的宣传作用。我们希望尽全力帮助麦蒂适
应在CBA的生活，延续他的篮球生涯，这一年
的合作做得好一些，希望他下一年还能来青
岛。长此以往，也希望他能够帮助青岛队冲击
总冠军。”

不出意外的话，在即将到来的CBA赛
季，中国球迷可以在自家门口看到麦蒂这
名曾经让大伙魂牵梦绕的天才球员。

不少人担心麦蒂的状态，但据推特上
一些美国专家透露，他们看过麦蒂前不久
在尼克斯的试训视频，其看起来状态不
错。那么，这是否就意味着麦蒂的CBA之
旅会幸福美满呢？

麦蒂之前有过多次来华的经历，但每
次都是参加商业活动，他感受到的是中国
球迷的热爱、宽容，换句话说，“前火箭1号”
或许看到的是中国篮球最美好的一面，但
并不是十分了解在CBA打球的困难。

在 CBA，特别是在实力一般的队伍
里，对外援的要求可以用“苛刻”来形容。
这些球队往往希望他们的外援是“不是
人，而是神”，最好得分、防守都做到满分，
而且还要懂得“提携”队友——最好像马
布里那样！但是，麦蒂能成为下一个马布
里吗？不太可能。

麦蒂这家伙向来心灵脆弱，33岁的他
满身伤病，对伤病已达到“极端恐惧”的程
度，所以你别太指望麦蒂会用一种“视死
如归”的坚决，抱着篮球往篮下的人肉堆
里冲，他极可能做的是飘在外线投篮，或
者给队友传传球——事实上最近这几年
在NBA麦蒂也是这么干的。

但在现在的 CBA，“飘着打”的做法压
根无法保证得分，而且大部分球队对外援
的防守又十分“凶残”，所以麦蒂遇到的困
难完全可以预见。一旦麦蒂无法成为队
内的“得分王”，他势必受到来自球队的压
力，以麦蒂的性格，若是发现CBA很难混，
不排除会做出耍大牌或是拧包走人的事。

不担心状态，只担心心态

时光若是倒退个七八时光若是倒退个七八
年，我们哪敢想到，那个叫年，我们哪敢想到，那个叫
“独狼”的马布里，有一天会“独狼”的马布里，有一天会
成为成为CBACBA的“马政委”；我们的“马政委”；我们
哪敢想象，那个叫“答案”的哪敢想象，那个叫“答案”的
艾弗森，有一天会“零出场艾弗森，有一天会“零出场
费”来中国打比赛，以图获得费”来中国打比赛，以图获得
“再上岗”机会。“再上岗”机会。

同样，时光若是倒退个同样，时光若是倒退个
七八年，我们哪敢幻想，曾经七八年，我们哪敢幻想，曾经
通过电视无数次仰望的前火通过电视无数次仰望的前火
箭箭11号，如今会来到自己的眼号，如今会来到自己的眼
皮底下打球皮底下打球——美国媒体爆美国媒体爆
料，麦蒂即将签约料，麦蒂即将签约CBACBA青岛青岛
队一年，而青岛方面也表示队一年，而青岛方面也表示
有望今日完成签约。有望今日完成签约。

【担心】

在NBA的历史上，麦蒂辉煌的历史绝对是
令球迷们难以忘记的，他曾经连续两次获得
NBA得分王，并且连续 9个赛季场均得分达到
20+。可不管麦蒂昔日的表现有多么辉煌，对
于他来说，CBA将是一个全新的环境，所有的一
切都需要重新适应。

上赛季在老鹰队，麦蒂场均出战 16 分钟，
可以得到 5.3分。虽然从数据上看麦蒂已经迟
暮，但如果你一直盯着比赛看，麦蒂还是在很多
场比赛中展现出了他的天赋。之所以表现一直
不太稳定，还是因为他饱受膝伤的困扰，而这一
点，也是青岛队最为担心的。 综合

膝伤困扰恐成最大隐患

【视线】
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麦蒂水平需实践检验

据新华社电
昨日，上海市第
一届市民运动会

“百万投篮”大行
动暨阳光体育大
联 赛 —— 投 篮
比赛启动仪式
在姚明的母校
上海南洋模范中
学举行。姚明与
刘炜一起与学生
互动，号召更多人加入到投篮健身中来。

NBA中国赛明天打响 保罗缺席

麦蒂都来了，姚明在干吗？

CBA最大牌外援将诞生


